



TCL mode lourd
Lundi 10 novembre 2025

Mépris de classe et guerre contre les pauvres : c'est avec le capitalisme qu'il faut en finir !

À écouter les députés qui débattent du budget, ce serait nous, celles et ceux qui font tout tourner dans cette société, qui serions la cause de tous les maux : les travailleurs bénéficiaient des largesses du système de santé, les retraités se la couleraient douce au lieu de crever au boulot, les consommateurs seraient responsables du saccage de la planète. Les riches et les patrons, eux, ne demanderaient qu'à créer de l'emploi, alors même qu'ils licencient en masse. Pas question qu'ils contribuent, même symboliquement, au bouclage du budget !

Shein : un arbre dans la forêt capitaliste

Personnalités de la mode et du luxe, politiciens du PS, macronistes, d'extrême droite, mais aussi du PCF et des Verts, défilent pour dénoncer l'enseigne chinoise de vente en ligne Shein qui a ouvert une boutique dans le BHV à Paris.

Shein est emblématique du pire de la société capitaliste : exploitation brutale des salariés, production d'articles jetables de mauvaise qualité désastreux pour l'environnement, vitrine pour des contrefaçons dangereuses et même des produits pédopornographiques... Tous les moyens sont bons pour dégager des profits !

Mais aux yeux des politiciens et des capitalistes qui ont monté cette cabale, Shein a surtout le tort d'être un concurrent chinois dans la guerre commerciale. Décathlon ou Uniqlo exploitent des esclaves ouïghours, Total pille et pollue des pays entiers en Afrique et en Asie – les patrons français ont les mêmes méthodes que leurs homologues chinois, mais ils voudraient se faire passer pour des victimes !

Guerre sociale contre les pauvres

Comble de l'hypocrisie, plusieurs politiciens, dont des proches de la maire de Paris, Anne Hidalgo, qui s'habille avec des vestes Dior à 3000 euros pièce, ont lancé le collectif Une autre mode est possible (Uamep) qui prétend sensibiliser les consommateurs aux bonnes pratiques. Idiots que nous sommes d'acheter des vêtements pas chers !

Les mêmes se préparent à voter un budget pour nous faire les poches. Farandou, le ministre du Travail et ancien PDG de la SNCF, propose de supprimer la prime de Noël

aux bénéficiaires du RSA qui n'ont pas d'enfants : « La générosité qu'on a connue pendant des décennies est peut-être arrivée à son terme » dit-il. Et maintenant, au nom de la lutte contre le surendettement, un projet vise à « encadrer » les découverts bancaires !

Le RN c'est Macron en pire

Ces provocations contre les classes populaires s'accompagnent comme d'habitude de mesures démagogiques contre les étrangers : remise en cause des APL, durcissement de l'obtention et du renouvellement des titres de séjour. Le gouvernement reprend toutes les mesures du Rassemblement national. Ce qui n'empêche pas l'extrême droite d'en rajouter, en présentant un budget contenant encore plus de mesures contre les pauvres et les travailleurs et encore plus d'attaques racistes.

Face au mépris de classe : en finir avec l'exploitation !

Le grand patronat épouse les hommes et la nature, il est le donneur d'ordre des politiciens racistes et le commanditaire des guerres de rapine pour les ressources partout dans le monde. Mais il ose faire la morale à ceux qui produisent ses profits ! C'est nous qui travaillons, cela devrait être à nous de décider quoi produire et comment, dans le respect de l'environnement. « De chacun selon ses capacités, à chacun selon ses besoins » disait Karl Marx, dès les débuts du mouvement ouvrier. Seules les luttes collectives permettront d'en finir avec l'exploitation et les oppressions qu'elle charrie.

Risque pandémique pour les 750 !

En parallèle de la campagne de vaccination contre la grippe, la direction ferait bien de vacciner les signaux 750 qui peinent à survivre face à cette épidémie de dysfonctionnement aiguë.

Il faudrait par ailleurs penser à soigner les blessés, en d'autres termes, et pour arrêter la métaphore, il faudrait les réparer et faire de la maintenance préventive pour éviter que ce genre d'anomalies ne devienne la cause d'accidents grave !

Des roulements... qui nous roulent dessus !

À UTTL, les roulements des conducteurs sont en cours de révision, et à UTT ça ne devrait pas tarder non plus. On fait mine de nous demander notre avis, mais on va vite voir si ce n'est pas juste pour la forme.

Parce que pour le moment, ça ressemble beaucoup à une dégradation sans précédent de nos conditions de travail : temps de conduite rallongée, pauses réduites au minimum, tendances désorganisées, etc...

Pour la RATP, fini la pommade, la viande est tendre, ils veulent passer à la cuisson. Mais ils risquent de s'y brûler, car le mécontentement va s'ajouter à celui des NAO, et nous convaincre s'il le fallait de leur servir de nouveau notre plat signature : une bonne GV !

Tais-toi c'est laïc

Mercredi 22 octobre, on a pu assister à une scène d'un autre siècle : un prêtre a « béni » le nouveau téléphérique du Val-de-Marne. Le tout sous les yeux complices d'Île-de-France Mobilités, l'autorité organisatrice des transports parisiens.

Mais visiblement, cela ne rentre absolument pas en contradiction avec la campagne « laïcité » et « neutralité » mise en place cet été à la RATP, où les travailleurs sont invités à « déceler » tout comportement religieux. Cette campagne xénophobe, dont l'objectif est la chasse aux arabes, musulmans ou non, ne fait que diviser encore plus les collègues et masque en réalité l'offensive patronale plus générale.

La lutte contre tous les obscurantismes, et donc contre toutes les extrêmes droites religieuses ou non, n'est pas un combat que l'on doit laisser à nos patrons !

20 ans après

Il y a vingt ans, Zyed Benna et Bouna Traoré mourraient électrocutés après avoir tenté d'échapper à la police, venue les contrôler arbitrairement. Leur mort, ainsi que les mensonges de la police sur les raisons du contrôle, ont conduit de nombreux jeunes des quartiers populaires à se soulever, d'abord à Clichy-sous-Bois, puis dans le reste du pays. De Villepin, chef du gouvernement à l'époque, n'avait pas hésité longtemps avant de déclarer l'état d'urgence, ce qu'il tente de faire oublier aujourd'hui.

Ce 27 octobre, une cérémonie commémorative a eu lieu devant le lycée qu'ils fréquentaient. Les beaux gestes ne font pourtant pas oublier que la police est aujourd'hui armée bien plus lourdement...

Libéré, délivré, il ne mentira plus jamais...

Nicolas Sarkozy n'aura passé qu'une vingtaine de jours dans sa cellule VIP de la prison de la Santé avant d'être libéré et placé sous contrôle judiciaire. Pour quelqu'un condamné à cinq ans de prison ferme pour « association de malfaiteurs » dans l'affaire du financement libyen, il s'en tire bien. Pendant ce temps, 22 000 prisonniers en attente de jugement sont toujours derrière les barreaux, avec des délais souvent très longs. C'est ça la justice de classe : selon qu'on soit riche ou pauvre, grand bourgeois ou membre des classes populaires, on a le droit à l'indulgence ou à la sévérité.

Cisjordanie : nombre record d'attaques de colons

Le Bureau de la coordination des affaires humanitaires des Nations unies a signalé un nombre record d'attaques menées par des colons israéliens, souvent aidés par l'armée, contre des Palestiniens en Cisjordanie. En octobre 2025, 264 attaques ont été recensées, ce qui constitue le bilan mensuel le plus élevé depuis vingt ans. Ces attaques ont causé plus d'un millier de morts, près de 10 000 blessés et d'importants dégâts matériels, et se veulent le prélude à l'annexion pure et simple du territoire palestinien par l'État islamiste.



Retrouve dans le numéro 44 de notre journal Révolutionnaires un dossier sur comment combattre l'extrême droite. En vente auprès de nos diffuseurs !

Ce bulletin est le tien, n'hésite pas à le faire circuler !

Ne pas jeter sur la voie publique – Contact : lyonrhone@npa-revolutionnaires.org